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【淡江品牌 校友齊讚】資管系校友、遠傳電信資訊暨數位轉型科技群執行

副總經理 胡德民／確立目標 勇往直前

113學年度新生特刊

「我很早就確定未來要走資訊這條路。」選填大學志願時，被淡江積極建構資訊環境

的魄力所吸引，因此果斷選擇就讀資管系。這個明智的抉擇，讓我得以站在巨人的肩

膀上學習。2002年受到電算系大學長酆隆恭延攬加入精業公司、2004年受同系學長林

春慶推薦進入台灣微軟服務，直至2021年離開台灣微軟專家技術部暨微軟技術中心總

經理的職務，加入遠傳電信擔任資訊長暨執行副總，保持熱情在資訊科技產業持續前

進。 

回想在淡江求學的點滴，我在資訊科目表現都不錯，期間也獲得多位老師給予幫助。

班導師梁恩輝對於課業嚴格要求的同時，也不失對學生的包容與照顧；時任系主任黃

明達的介紹與牽線，讓我提早步入社會，累積職場相關經歷，也從中了解「江湖險惡

」。 

相較於其他學校，淡江的特色就是擁有優秀的師資。學生在大學階段的貴人通常就是

老師，因此盡可能和每位教師保持良好關係，他們不只傳道、授業和解惑，也是助你

接觸廣大資源與人脈的橋梁。資訊領域的教授多數會和企業產學合作，自然對業界發

展的動向瞭若指掌。就像我和資管系老師蕭瑞祥、劉艾華一直保持聯繫，不定期受邀

返校演講、參與會議，以及發掘優秀的學弟妹。現在，遠傳電信資訊團隊就有多位主

管是淡江畢業的校友。 

我認為，大學生應該多參與企業實習與實務課程，透過「實習」來檢核自己對該領域

工作的適應度和喜好度，將有助於畢業後順利找到合適的工作。「跨界創新」對產業

而言是重要的趨勢，若有興趣嘗試跨領域研究，應該勇敢地多方向發展，相信這些經

驗值和培養出來的能力，會是履歷上顯眼的加分表現。 

《灌籃高手》中的安西教練對櫻木花道說：「擺脫拙劣，更上層樓的不二法門，首先

要明白自己的愚蠢。」在努力達到一定水準後，試著反思自己的不足之處再做改進

，肯定會進步得更快。學校提供這麼多的資源和機會，你若願意主動領取這把關鍵鑰

匙，那麼職場競爭力肯定不會輸給國立大學的學生。此外，要懂得開口表達、展現自

我的專長和需求，否則主管無法在眾多人才中，看見你的能力。 

無論學習哪個專業都會有相對應的困難處，若就讀和自我興趣相符的科系，逐步累積

未來所需的必殺技，能有這番企圖心是件很棒的事。在大學階段，鮮少有人能夠精準

了解所學內容與就業方向的關聯性。但是你們選擇了企業最愛──淡江大學，正是一



把開啟職涯發展的鑰匙，一定要把握機會，走上期望的路程，這就是超越同儕的關鍵

。最後，祝福各位新鮮人都能擁有充實、愉快的大學生活。（文／吳沂諠整理）




